



Chemins de Saint-Jacques

Itinéraire culturel européen



Conseil de l'Europe



Déclaration de Saint-Jacques de Compostelle

23 octobre 1987



Pèlerins de Compostelle 71



Rencontre jacquaire samedi 30 septembre 2017

Ensemble autour du
MONT-ROLAND
(39100 Sampans)



30^{ème} anniversaire de la reconnaissance

par le Conseil de l'Europe

des chemins de Saint-Jacques de Compostelle
comme premier itinéraire culturel européen

Le sens de l'humain dans la société, les idées de liberté et de justice et la confiance dans le progrès sont des principes qui historiquement ont forgé les différentes cultures qui créent l'identité européenne.

Cette identité culturelle est, aujourd'hui comme hier, le fruit de l'existence d'un espace européen chargé de la mémoire collective et parcouru de chemins qui surmontent les distances, les frontières et les incompréhensions.

Le Conseil de l'Europe propose aujourd'hui la revitalisation de l'un de ces chemins, celui qui conduisait à Saint-Jacques de Compostelle. Ce chemin, hautement symbolique dans le processus de construction européenne, servira de référence et d'exemple pour des actions futures.

Pour cela, nous faisons appel aux autorités, institutions et citoyens pour :

1. Poursuivre le travail d'identification des chemins de Saint-Jacques sur l'ensemble du territoire européen ;
2. Etablir un système de signalisation des principaux points de l'itinéraire par l'utilisation de l'emblème proposé par le Conseil de l'Europe ;
3. Développer une action coordonnée de restauration et de mise en valeur du patrimoine architectural et naturel situé à proximité de ces chemins ;
4. Lancer des programmes d'animation culturelle afin de redécouvrir le patrimoine historique, littéraire, musical et artistique créé par les pèlerinages à Saint-Jacques de Compostelle ;
5. Promouvoir l'établissement d'échanges permanents entre les villes et les régions situées le long de ces chemins ;
6. Stimuler, dans le cadre de ces échanges, la création artistique culturelle contemporaine pour rénover cette tradition et témoigner des valeurs intemporelles de l'identité culturelle européenne.

Que la foi qui a animé les pèlerins tout au long de l'histoire et qui les a réunis en une aspiration commune, par-delà les différences et les intérêts nationaux, nous inspire aujourd'hui nous aussi et tout particulièrement les jeunes à parcourir ces chemins pour construire une société fondée sur la tolérance, le respect d'autrui, la liberté et la solidarité.



Les associations jacquaires sont sensibles à ces notions de tolérance, de respect, de liberté et de solidarité qui lient les pèlerins et visent à construire une société plus fraternelle.

Logo crédit
agricole

Programme

9 h 30 : accueil au sanctuaire du Mont-Roland (6 km de Dole) – Vaste parking

10 h précises : départ marche
Deux parcours au choix :

- 5,6 km, dénivelé : 125 m
- 10 km, dénivelé 200 m

13 h : repas-buffet (fait maison et produits locaux) au « Chalet du Mont-Roland », sur réservation et paiement avant le 31 juillet

15 h : conférence « Les pèlerinages au Moyen-Age » par Jean-Pierre Sotty – Entrée libre

Les associations jacquaires de Bourgogne/Franche-Comté et Lorraine ont choisi le lieu splendide du Mont-Roland pour s'associer aux manifestations encouragées par la Fédération Française des Associations des Chemins de Saint-Jacques de Compostelle (FFACC) à l'occasion du 30ème anniversaire de la reconnaissance des chemins de Compostelle comme premier itinéraire culturel européen.

Le sanctuaire Notre-Dame de Mont-Roland, haut-lieu de pèlerinage remontant au Xème siècle, est aujourd'hui situé sur le chemin de Compostelle menant vers Cluny/Le Puy et vers Vézelay.



Jean-Pierre Sotty

Jean-Pierre Sotty, conférencier, membre de l'association « Pèlerins de Compostelle 71 », nous racontera l'origine, le développement et l'organisation des pèlerinages médiévaux.

Mettre ses pas dans ceux des milliers de gens qui se sont déplacés, parfois dans la souffrance, souvent dans la joie. Légendes et croyances au Moyen Age s'accordaient à déplacer les foules. Les pèlerinages de la Chrétienté constituaient également une importante source de revenus et de développement économique. Commerce et politique étaient souvent au rendez-vous.

Quelles étaient les différentes formes de pèlerinages ? Qui étaient ces pèlerins qui sillonnaient l'Europe ? Où allaient-ils ? Que cherchaient-ils : la sainteté, le pardon, la guérison ?

NOTE ! Les inscriptions sont prises par ordre d'arrivée. Le nombre de places est limité à 120

**Bulletin d'inscription au repas/buffet, à renvoyer avant le 31 juillet
avec votre paiement par chèque à ordre de l'AF-CCC à :
Claudine Socié, 13C, rue Plançon – 25000 BESANÇON**

Renseignements complémentaires : Danielle Brun-Vaunier, tél. : 06 42 41 39 85

Nom : _____ Prénom : _____

Adresse : _____

Tél. : _____ Mail : _____

Association jacquaire d'appartenance : _____

	Nombre de personnes	Tarif	Total
		20 €	
Adhérent d'association jacquaire (!)		15 €	

TOTAL

! Les associations jacquaires prennent à leur charge 5 € par adhérent, soit 15 € au lieu de 20 € prix coûtant

